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Машинами и вручную убирать урожай
по-стахановски!

СЛЕДОВАТЬ ПРИМЕРУ 
МИХАИЛА ЗАЙЦЕВА

Льнотеребильщик - стахановец Лихо- 
_|сдавльской МТС Михаил Зайцев добился 

нового замечательного успеха: сезонное
свое задание он выполнил к 28 июля на 
114 процентов, вытеребив машиной 57 

[0.|гектаров лььа С первых двеи уборки и 
101 до последнего времени Михаил Василье

вич Зайцев работает с большим перевы
полнением нормы, доказывая на деле, что 

[при умелом обращении с машиной на пей 
щЛможно вытеребить но 10 и более гектаров
зы. 8 день.
яо-| Михаил Зайцев сейчас занимает первое 
с,яч|место среди льнотеребильщиков всех МТС 

только вашего округа, но и всей Ка- 
„ в в и н с б о й  области. Следовать примеру 
[его стахановской работы и также образ
цово работать на нолях уборки —боевая 
задача львотеребилыпиков, комбайнеров, 
всех работников машинной и ручной убор
ки богатого сталинского урожая.

Калининский областной комитет ВКЩб)
|в свое время в нриветсткенвой телеграм
ме на имя Михаила Васильевича Зайцева 

Т0Е|{ удовлетворением отмечал успех в его 
т ‘ [работе и выразил уверенность, что его 
ож' пример стахановской работы будет широ- 
)аЧко подхвачен. Мы имеем сейчас ряд при
нтеров того, как льнотеребильщики, сле- 
З00'*уя примеру т. Зайцева, изо дня в девьпе- 

евыполняют нормы выработки. Так, льно
теребильщик Лихославльской МТС- Ельцов 
гру.р последние дни довел выработку до 
жаяЬевяти с половиной гектаров, Филиппов 
стш1из это® же ^ С )  27 июля вытеребил 

[8,45 га и Сергеев—7,16 га. Елена Куз
нецова (Толмачевская МТС) начала рабо- 

:тъ с 25 июля и уже на второй день, 
|26 мюля, вытеребила 7,11 га, в после- 
ующие дни норму также значительно 

Перевыполнила.
1евЕ*| Есть примеры замечательной работы 
И° из N в других МТС вашего округа. Однако, 
азом,[стахановское движение на уборке льва 
а 133|еще должного размаха не получило. 

Например, в первой Максатихинской МТС 
Директор тов. Ефремов) 6 льнотеребилок 
з18-ти ежедневно простаивают, а осталь- 
ые, как правило, нормы не выполняют.
В Козловской МТС за все время 12 льно- 

;даг0. [геребилками обработано только 30 гекта- 
южая Ров- Скверно работают льнотеребилки в 
.jjhj Карельской и Буденновской машинно-трак- 

0,!|юрныX станциях Максатихинского района, 
месте [В Толмачевской МТС очень часты простои 
)0ВЫИ Ььвотере&илок из за их порчи, за первые 
з где |*ни Раб°ты уже было девять поломок нижних 
щеви. Карданных валов. С большими перебоями 

работают льнотеребилки и в Рамешков

ПО П Р И М Е Р У  
ТО ВАРИ Щ А  
ЗА Й Ц Е В А

Хорошо справляются с работой на 
широкозахватных льнотеребилках моло
дые девушки-теребильщицы Калашни
ковской МТС. Шура Самунова (селищея- 
ский отряд) теребит до 6 гектаров при 
норме в 4,8. На 27 июля она вытереби
ла 31,5 гектара. Настя Михайлова с 
водителем Пашей Голубевой из анцифа- 
ровского отряда дневную выработку до
водят до 7 гектаров.

Свою работу они организуют по при
меру лучшего теребильщика округа тов. 
Зайцева.

В. КРЫМИН.

Ударники уборки
Комбайнер Рамешковской МТС тов 

Демьянов обязался за сезон убрать юж
ным комбайном 250 гектаров. Он уже 
приступил к выполнению своего боевого 
обязательства. За первые полдня работы 
27 июля в колхозе „Прибой" он убрал 
5 гектаров ржи.

Орлов.

Лен, рожь и сено убираем

В самый разгар сенокоса мы допу
стили ошибку, не оргапизовав звенье • j 
вой работы. Учтя это, сейчас, во время | 
уборки урожая, мы организовали зве-1 
нья, ввели индивидуальную сдельщину. 1 

Одновременно теребим лен, жнем ’ 
рожь и заканчиваем сенокошение, Ее j 
допуская очередности в работе. На те-1 
реблении льна работает 29 человек.

Лучшие молодые колхозницы Настя \ 
Смирнова, Мария Патронова, Антонина ] 
Петрова, Анна Болтушкина, соревнуясь, | 
систематически перевыполняют нормы.! 
При норме в 10 сотых они теребят по \ 
12— 14 сотых гектара. Из 30-ти уже j 
вытереблено 20 гектаров.

Успешно идет и жатва ржи. Братья 
Болтушкины Петр и Егор па жатках- 
самосбросках ежедневно выполняют 
нормы, выжиная по 3 гектара. Особен
но хорошо жнет 60-летпяя женщина 
Елена Смирнова. Вместо 12 сотых она 
выжинает по 18. Чтобы не допустить 
потерь ржи, >на жатву кроме 2-х жаток 
выделена 21 колхозница для работы 
вручную. БЫСТРОВ,

председатель колхоза 
«Вспомогатель», Кавского сельсовета, 

Лихославльского района.

Хорошо работает на жпейке Егор Михай
лов из колхоза имени Энгельса, Вескин
ского сельсовета. 26 июля он убрал 5 
гектаров. Весь день жнейка работала бес-: 
перебойно.

Всего в колхозе ржи и пшеницы 20 
гектаров, и всю эту площадь он обязался 
убрать за 4 рабочих дня.

Комиссаров, 
председатель колхоза.

Не только женщины, но и все мужчи
ны сейчас работают на тереблении льна 
в колхозе „Ленинский путь", Хмельпи- 
ковского сельсовета. Среди мужчин особен
но выделяется Нил Федулов. За 27 июля 
он вытеребил 0,15 гектара льна. Все, что 
выработано сверх нормы, в колхозе опла
чивают в двойном размере. Тов. Федулов в 
этот день заработал 5 трудодней.

Спасти урожай
Из 31 гектара посева льна в колхозе 

«Красное Пурышево», Болыне-Плосков- 
ского сельсовета, Лихославльского райо
на, более половины льна в желтой спе
лости. На отдельных участках он уже 
начал гореть.

Чтобы спасти урожай ч получить вы
сококачественное льноволокно, требует
ся немедленно переключить рабочую си
лу на быстрейшее теребление льна 
и его уборку.

Однако третий день здесь теребят 
лен лишь 6 старушек, а на улице мож
но увидеть несколько десятков человек 
подростков, гуляющих без дела. Пред
седатель колхоза Любская могла бы ис
пользовать их на уборке льпа.

ПЫЖОВ.

НА СНИМКЕ: Председатель Совета Народных Комиссаров РСФСР Николай 
Александрович Булганин.

С О РЕ В Н О В А Н И Е
Н А Ж А Т В Е  Р Ж И

Успешно развернулась жатва в сель
хозартели им. 6-го С’езда Советов, Ко- 
стрецкого сельсовета, Максатихинского 

, . района. На 28 июля из 56 сжато 23
ой МТС, за все время выработано «) гектара. Лучшие колхозницы Анисья

DB.

Ут

[среднем меньше 10 гектаров на каждую 
|и,нотеребилку.

Хорошвй урожай льна повсеместно 
|созрел, и надо прямо сказать, что причи
на плохой работы многих уборочных 
[машин прежде всего в плохом руковод
стве со-сторовы МТС. Там, где нет массово- 

политической работы, и не оказывается 
нвоевремевво техническая помошь льво 
кребилыцикам, там неизбежно получается

Большой недостаток заключается в том, 
что в ряде мест львотеребилки начали 
работать с большим запозданием. То же 
самое повторяется сейчас и с работой ком
байнов. Почти всюду комбайны еще не 
шали работать по-настоящему, а время, 
когда им необходимо дать аолную нагруз- 
ij, настало.

Дальнейшее промедление в уборке не 
нбежео ведет к потерям урожая. Сейчас 
цжнейшая задача—как можно полнее 
кпользовать все возможности для быст
рейшей уборки урожая. Машинпо-трактор- 
аые станции нашего округа обязаны по 
изать в этом деле образцы. Необходимо 
добиться, чтобы все уборочные машины 
работали бесперебойно. Надо работать на 
вашивах по-стахановски так же, как ра
ботает льнотеребильщик Михаил Зайцев. 
Вора перейти к массовому стахановскому 
ржевию.

Мы обязаны, во что бы то ни стало, 
убрать замечательный урожай на колхоз- 

Щ —77,§ их полях без потерь. Залог успеха -заклю
чается в еше большем разьертывавии со
циалистического соревнования и стаханов- 
1кого движения.

[мает 
заяа* 
а 89,

и Анна Березины, Елена и Александра 
Бариновы и Екатерина Афанасьева при 
норме в 12 сотых жнут по 14 сотых 
гектара. Не отстает от молодых и 
70-летний Семен Боломков, выполняю 
щий норму до 115 процентов.

Включаясь в социалистическое сорев 
пование, они обязались свою выработку 
довести до 150 процентов.

Т. ВЕСЕЛОВ.

Риги и овины не готовы
Все колхозы Воротиловского сельсо

вета, Рамешковского района, приступи
ли к тереблению льна и жатве ржи, 
но здесь попрежнему не отремонтиро
ваны овины и риги. У многих из них 
плохие крыши, мусор не вычищен, пе
чи не смазаны.

Такая безответственность к хорошему 
не приведет.

Ф. БОЙКОВ.

Закончили
теребление

Колхоз «Обновленный труд», Горшков
ского сельсовета, Лихославльского района, 
27 вголя закончил теребление льна. Ве * 
лен на площади в 18 гектаров вытереб
лен в стадии ранней желтой спелости.

Большинство колхозников перевыполня
ли нормы выработки. Комсомолки Лена 
Иванова и Маруся Цветкова, инициаторы 
социалистического соревнования, дневные 
задания выполняли на 120— 130 процен
тов. Не отставали от них и колхозницы 
Варвара Петрова, Зина Виноградова, Зи
на Павлова, Евдокия Андреева, Алек
сандра Голубева и Варвара Круглова.

Сейчас колхоз приступил к вывозке 
льна с поля, к околоту и жатве ржи 
Колхозники обязались всю рожь сжать в 
4 дня, не допуская ни малейших потерь.

П. Иванов.

Ремонт  амбаров
Хорошо подготовился к приемке зер 

на нового урожая колхоз «Борец», Бе
резовского сельсовета, Новокарельского 
района. Все пять амбаров здесь капи
тально отремонтированы, дезинфициро
ваны и просушены.

Все это дает колхозу полную возмож
ность сохранить хлеб без потерь.томнлин.

О СОЗЫ ВЕ 2-ой СЕССИИ  
В Е РХ О ВН О ГО  СОВЕТА СССР

Президиум Верховного Совета СССР постановил созвать 
10 августа сего года в гор. Москве Вторую Сессию Верховного 
Совета СССР.

Первая сессия Верховного Совета 
Украинской С С Р

КИЕВ. 27 июля утром состоялось третье 
заседание первой сессии Верховного Сове
та УССР.

Сессия заслушала доклад председателя 
мандатной комиссии, депутата М. С. Сии-
ВВ|Б9) •

— Весь украинский народ,—говорит 
докладчик,—гордится тем, что среди де
путатов Верховного Совета УССР— всена
родный избранник, творец социалистиче
ских побед—любимый Сталин,

Участники сессии устраивают бурную 
овацию в честь товарища Сталина.

Докладчик приводит интереснейшие

цифры в составе Верховного Совета УССР. 
Среди избранников сталинского блока ком
мунистов и беспартийных— 222 члена 
партии и 82 беспартийных. Сессия еди
ногласно утверждает доклад мандатной 
комиссии.

После короткого перерыва сессия еди
ногласно принимает решение об оплате 
депутатам расходов, связанных с выпол
нением депутатских обязанностей.

На этом третье заседание первой сес
сии Верховного Совета УССР заканчивает
ся.

Первая сессия Верховного совета 
Белорусской С С Р

МИНСК. Третье заседание первой сес-! областей дало возможность более конкрет-

Безнаказанное 
нарушение устава

Председатель колхоза «Первая бороз
да» нарушает устав сельхозартели. 
Этого не замечают ни Сошниковский 
сельсовет, ни Лихославльский райзо.

Смирнов додумался до совершенно не
лепого способа распределения покоса. 
Кто больше скосит, тот и получает се
нокосную площадь для личного пользо
вания, то-есть каждый третий гектар 
сенокоса председатель дает в личное 
пользование, а два —  в колхоз.

При этом Смирнов сманил работать 
на таких условиях несколько косцов 
не только из Лихославльского района, 
но даже и из соседних.

Когда же призовут к порядку Смирно
ва, разбазаривающего колхозное сено и 
нарушающего устав сельхозартели?

КОЙВУН.

сии Верховного Совета БССР вечером 
26 июля было посвящено прениям по док
ладу депутата А. В. Ермака о внесении 
изменений и дополнений в некоторые 
статьи Конституции БССР.

Депутаты А. П Матвеев—от Ленинско
го избирательного округа гор. Минска, 
и Е. С. Хани на —от Вокзального избира
тельного округа гор. Витебска, на при
мере Минской и Витебской областей пока 
зали, насколько оправдало себя создание 
пяти областей в республике. Создание

но, оперативно руководить еоциалястиче- 
ским строительством в городах, районах 
и селах республики, значительно лучше 
удовлетворять запросы широких масс на
селения.

Предложения депутата А. В. Ермака 
были поддержаны также депутатом от 
Ново-Борисовского избирательного округа 
И. А. Захаровым.

Все внесенные депутатом Ермаком 
предложения приняты сессией единоглас
но.

Плевум облисполкома
27 июля состоялся пленум Калининского 

облисполкома. В его работе, кроме чле
нов пленума, приняли участие председа
тели окружных и районных исполкомов, 
председатели горсоветов областного подчи
нения, работники областных учреждений.

Пленум утвердил исполняющими обязан
ности заместителей председателя облис
полкома тов. И. А. Бурякова, работав
шего ранее инженером на Калининском 
вагоностроительном заводе, и тов. В. Ф. 
Молякова депутата Верховного Совета 
СССР, директора Краснохолмской МТС.

Председателем областной плановой ко
миссии утвержден молодой инженер вагон
завода тов. А. В. Никифоров.

После решения организационных вопро
сов пленум заслушал и обсудил доклады 
председателя облисполкома тов. Староторж- 
ского об уборке урожая и заготовке сель
хозпродуктов, а потом доклад зав. обдоео 
тов. Быкова об итогах прошедшего учеб
ного года и подготовке к новому 1938-39 
учебному году. По этим вопросам пленум 
принял соответствующие решения.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И ЗН Ь

Повседневно помогать парторгам
В Рамешковском районе некоторые 

парторги избраны впервые. Партийная 
работа для них новинка. Задача райко
ма партии, его инструкторов и секре
тарей — оказывать этим товарищам 
повседневную помощь. Однако этой по
мощи молодые парторги не видят.

— Райком ругает нас крепко, а помо
щи не оказывает, — заявляет парторг 
Алешинской первичной парторганизации 
тов. Шитов. — Инструктора в нашей 
организации не было уже больше пол
месяца. Секретарь райкома ВКП(б) 
тов. Соловьев проводит у нас партий
ные занятия, но внутрипартийной ра
ботой не интересуется. При райкоме 
проводились совещания парторгов, но 
больше по хозяйственным вопросам.

— Я был на сборе, за меня оставал
ся мой заместитель тов. Бокарев, — 
говорит парторг Тучевской первичной 
парторганизации тов. Белков. — Одна
ко райком ничем не помог ему в рабо
те. И, видимо, не случайно так получи
лось: Кокарев, уезжая в отпуск, сдал 
дела только что принятому в кандидаты 
партии тов. Милягину. Партийного соб
рания здесь не было больше месяца.

О таком же положении рассказывает 
и заместитель парторга Замытской пер
вичной парторганизации тов. Гусев. В 
течение почти двух месяцев, за время 
отсутствия парторга, Гусев работал за 
него. Несмотря на это секретарь рай 
кома тов. Осипов даже ие разрешил 
Гусеву выехать на двухдневное окруж
ное совещание парторгов, заявив: «Те 
ов не обязательно, ты заместитель».

Все это говорит о том, что Рамеш- 
ковский райком партии несерьезно за
нимается вопросами работы пенвичных 
организаций, не выполняет решения 
районого отчетно-выборного партийного' 
собрания. А в этом решении записано.

«Обязать райком партии больше ока
зывать помощи в работе парторгов, в 
особенности впервые избранным. Не 
реже одного раза в месяц созывать при-

раикоме совещания парторгов по воп
росам их работы».

И далее решение обязывает членов 
бюро райкома, в особенности секрета
рей и инструкторов райкома ВКЩб), 
чаще выезжать в первичные организа
ции.

Не будем говорить об инструкторах 
райкома (в последнее время их было 
только двое). Скажем о секретарях.

Тов. Соловьев (третий секретарь) 
выезжал в ряд первичных организаций 
(в Замытскую, Алешинскую, Медве- 
дихинскую и др.). Интересовался там 
состоянием агитационной работы, хо
зяйственными вопросами, но не погово
рил с парторгами о том, как обстоит 
дело с внутрипартийной работой, в ка
ком состоянии у них партийное хозяй
ство, как они справляются с работой и 
в чем встречают трудности и т. п.

Первый секретарь райкома тов. Оси
пов часто бывает на местах, много го
ворит с председателями сельсоветов и 
колхозов, но никогда пе поинтересуется 
партийной работой, не поговорит на эту 
тему с парторгами. Например, 20 июля 
он приехал в Бобровский сельсовет. 
Узнав об этом, врид. парторга тов. 
Большаков пришел сюда. Но по партий
ным вопросам тов. Осипов с ним не по
говорил, а дал только указания, что 
больше надо заниматься вопросами хо
зяйственными. (Кстати сказать, тов. 
Большаков временно работает за парт
орга, не имея еще партийного билета 
на руках. Такие случаи в Рамешковском 
районе не единичны).

Проведенные при райкоме три сове
щания парторгов обсуждали вопросы 
хозяйственные. И это уже после район
ного отчетно-выборного партсобрания!

Недооценка вопросов партийной рабо
ты отрицательно сказывается на выпол
нении хозяйственных задач. Этого, ви
димо. еще не учел Рамешковский рай
ком ВКП(б).

В. СЕВЕРОВ.

В  ОБКОМ Е ВКП (б).

О ХОДЕ ПОДГОШКН 
ТЕХНИЧЕСКИХ БАЗ ДЛЯ 

ПРИЕМКИ НОВОГО УРОЖАЯ
Плохая подготовка технических баз в 

районах области к приемке нового уро
жая создает угрозу срыва приемки и 
хранения зерна, льносемян и картофеля. 
Склады Заготзерна подготовлены на 22 
проц., Заготльна—на 45 проц., потребкоопе
рации— 73 проц. Из 116 складов Госсорт- 
фонда подготовлено только 57, из 18 
картофелехранилищ Союзшюдоовощь готовы 
лишь 7.

Наиболее неблагополучно с подготовкой 
складских помещений в Калининском, 
Бежецком, Весьегонском, Куньипском, Не
вельском, Бодоговсвом, Калязинском, Ра
мешковском, Есеновском, Высоковском, 
Новоржевском,'Пеновском, Красногородском, 
Медновском, Кашинском, Себежском и 
других районах.

Бюро обкома ВКП(б) приняло решение 
по этому вопросу в указало руководите
лям заготовительных организаций, что 
непринятие исчерпывающих мер по при
ведению в порядок всех складских поме
щении для приемки нового урожая озна
чает по-существу продолжение вредитель
ства в складском хозяйстве, ставящее под 
угрозу заражения зерна и льносемени 
нового урожая амбарными вредителями.

Бюро обкома сняло с работы управляю
щего обл. конторой Заготзерна т. Самги- 
на, как ве обеспечившего руководства 
и не справившегося с работой и предуп
редило уполнаркомзага тов. Карпова об 
его ответственности за подготовленность 
технической базы для приема нового уро
жая.

Руководителям заготовительных органи
заций предложено привести все склад
ские помещения в состояние полной го
товности (по приемке зерна и льносемени 
к 1 августа, картофеля к 5 августа); 

j закончить к 15 августа строительство во-1
‘ея/г-

Наш колхоз стал передовым
Наш колхоз «Красный конь», Вино- 

кольского сельсовета, в прошлом был 
одним из отстающих в районе. В 1934 
и 1935 годах массу хлеба и льна; здесь 
сгноили, десятки гектаров лугов остава
лись под снегом нескошенными, со сда
чей обязательных поставок государству 
в установленные сроки не справлялись. 
В результате вредительской работы быв
шего руководства колхозом лучшие кол
хозники оставались без хлеба и без 
кормов для скота.

Начиная с 1937 года со всем этим в 
колхозе идет решительная борьба и, на
до сказать, не безуспешно. Борясь за 
быстрейшую ликвидацию последствий 
вредительства, наш колхоз стал совер
шенно иным. Мы сейчас выходим в чи
сло передовых колхозов.

В нынешнем году мы рассчитываем 
получить на трудодень 2— 2,5 кило
грамма хлеба, 4 килограмма картофеля 
и килограммов 8 кормов. Только от льна 
будем иметь не менее 2 рублей на тру
додень.

Сейчас усиленно работаем в поле, 
стараемся не допускать ни малейших 
потерь урожая. К началу теребления 
мы закончили уборку клеверов и почтя 
полностью—уборку естественных трав. 
Это позволило нам не задерживаться с 
тереблением льна. Весь лен уже выте
реблен в стадии ранней желтой спело
сти.

На уборочных работах у нас выяви
лись стахановцы и ударники. Колхозни-
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цы Ирина Баскакова, Анисья Максимо
ва, Зинаида Быкова и Дарья Павлова на 
сенокосе нормы выполняли на 150 про
центов, а вытеребливали льна по 12—
15 сотых гектара в день.

Одновременно с уборкой ржи, которая 
уже поспела, я, как председатель колхо
за, организую дальнейшую уборку льна, 
с тем, чтобы весь лен для получения вы
сококачественного волокна разостлать s 
августе. Расстил льна будут произво
дить лучшие, опытные колхозницы по 
■ДУГУ-

Но сделано у нас в колхозе еще не 
все. Отдельные колхозники, вопреки ре 
шениям общего собрания и правления 
колхоза, продолжают нарушать трудо
вую дисциплину. Так, Анна Румянцева 
систематически прогуливает, нормы вы
полняет на 30— 40 процентов. Особенно 
плохо работает Александра Максимова. 
Она более полутора сотых-в день никог
да не теребила, часто не выходит на 
работу и, мало того, пытается разло
жить трудовую дисциплину. Таким лю
дям мы даем решительный отпор.

Не успокаиваясь на первых успехах, 
мы мобилизуем свои силы для того, Lqg. 
чтобы уборку закончить в сжатые сро
ки и без потерь, как требует от нас 
партия и правительство, как призывают 
нас щербиновцы.

Б. БЫКОВ,
председатель колхоза
«Красный конь»,
Лихославльского района.
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БОРОТЬСЯ ЗА ВЫСОКОКАЧЕСТВЕННЫЕ 
СЕМЕНА ЛЬНА
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СЕМ ЬЯ КОМ М УНИСТА В К О Л Х О З Е
Хорошо работает в колхозе имени 

Крупской, Тимошкинского сельсовета, 
Лихославльского района, семья комму
ниста тов. Силаева. Сам тов. Силаев 
работает кладовщиком, но в то же вре
мя он принимает участие и в полевых 
работах. Жена его работает телятни
цей. Весь приплод молодняка тов. Си
лаева сохранила и в хорошем состоя
нии. Все свободное от ухода за телята
ми время она отдает полевым работам. 
16-летний сын Коля, комсомолец, так
же ударно работает в поле.

На 25 июля семья тов. Силаева, в 
которой двое трудоспособных и один 
подросток, уже выработала 670 трудо
дней. До конца года они выработают 
еще столько же.

На сенокосе семья тов. Силаева рабо
тала по-стахановски. За 15 дней они 
скосили и убрали 10 гектаров луговых 
трав и 14 гектаров клевера, заработав 
119 трудодней.

СИДЕЛЬНИКОВ.

Н А ВС Т РЕЧ У  ХХ-ЛЕТИЮ ВЛКСМ

П О Д А Р К И  Т Р А К ТО Р И С Т О В
21 июля на общем комсомольском 

собрании Рамешковской МТС в резуль
тате обсуждения письма молодых ста
хановцев автозавода имени товарища 
Сталина все комсомольцы и молодежь 
МТС взяли на себя обязательство под
готовить подарки имени ХХ-летия Ле
нинско-Сталинского комсомола.

Бригадир комсомольского тракторного 
отряда тов. Фролов обязуется годовую 
производственную программу трактор
ных работ выполнить на 128 процен
тов. Нужно сказать, что план весеннего 
сева бригада тов. Фролова выполнила 
на 107 процентов, Сэкономила 258 ки
лограммов горючего.

Комбайнер Седов обязался убрать без 
потерь за сезон на своем северном ком
байне 200 гектаров при плане в 120 
гектаров. Тракторист Данилов — дать 
на колесном тракторе 270 гектаров 
(план 210) и Сэкономить 250 кило
граммов горючего. А участковый меха
ник тов. Герасимов дал обязательство 
подготовить 5 «Ворошиловских стрел
ков».

Такие же подарки готовят и дру
гие трактористы, комбайнеры и брига
диры Рамешковской МТС.

А. ГАВРИЛОВ.

вы* складов; привести в порядок иод езд 
ные пути; принять исчерпывающие меры 
по сохранению урожая (навесы для очи
стки, противопожарная охрана и др.).

Бюро обкома обязало окружкомы, горко
мы и райкомы обсудить вопрос о готов
ности заготовительных организации к 
приемке нового урожая, обеспечить при
нятие складов комиссией, проведение во 
всех колхозах и совхозах полной очистки 
складов, амбаров, житниц и мешкотары, 
проведение дезинфекции и т. д.

Бюро обкома особепво указало на необ
ходимость развертывания агитмассовой 
работы среди сдатчиков урожая, органи
зации на приемных пунктах красных 
уголков, снабдив их плакатами, газетами, 
журналами и небольшими библиотечками.

(ОблТАСС).

ФОРМАЛИСТЫ ИЗ 
ЛИХОСЛАВЛЬСКОГО 

РАЙИСПОЛКОМА

Комсомольцы организуют массовую работу
В первичной комсомольской организа

ции при колхозе „Пробуждение®, Новока
рельского района, на-днях состоялось от
крытое комсомольское собрание, на кото
ром обсудили вопрос о развертывании 
культурно-массовой работы с колхозника
ми.

Собрание решило организовать красный 
уголок, а при красном уголке организо
вать драматический кружок, устраивать 
читки художественной и политической 
литературы, регулярно выпускать стенную

газету при красном уголке, приобрести 
шашки, домино. Кроме того решили орга
низовать оборонный кружок, приобрести 
мелкокалиберную винтовку и регулярно 
проводить занятия среди членов кружка.

На этом же собрании приняли в ком
сомол 4 человека лучшей молодежи колхо
за. Пропагандист тов. Н. Никитин регу
лярно проводит с принятыми в комсомол 
занятия по политграмоте по учебнику 
«Наша родина».

Ф . Фомин.

КОНСУЛЬТАЦИЯ ПРОПАГАНДИСТОВ
Областной Дом партактива в Калинине 

организовал к 35-летию второго с‘езда 
РСДРП консультацию для пропагандистов 
и докладчиков. С 25 по 30 июля во всех 
первичных парторганизациях будут про
ведены открытые партийные собрания, 
посвященные 35-летию исторического 
съезда.

Государственное издательство политиче
ской литературы выпускает в ознамено
вание 35-летия второго съезда РСДРП ряд

книг. Вышла из печати книга Ленина 
«Что делать?», тираж сто тысяч экзем
пляров. Скоро выйдет из печати брошюра 
Ленина „Рассказ о втором с‘езде РСДРП". 
Вновь издается книга В. И. Ленина 
„Шаг вперед, два шага назад"; печа
тается брошюра Крупской «О втором с‘ез- 
де РСДРП*.

Вышла из печати брошюра Ем. Яро
славского „К  35-летию второго с‘езда 
РСДРП*.

(ТАСС).

Несколько дней назад до Лихославль
ского райисполкома дошло сообщение о 
непристойном поведении председателя 
колхоза «Красная звезда», Тимошкин
ского сельсовета, Крюкова.

Суть этого сообщения сводилась к то
му, что Крюков, находясь у руководства 
колхозом, не укрепляет, а разваливает 
трудовую дисциплину, не организует 
уборку, пьянствует и даже устраивает 
«побоища» с колхозниками.

Слов нет, сигнал довольно серьезный 
и, на первый взгляд, с ним поступили, 
как полагается: решили сделать его 
предметом обсуждения. Вопрос о пове
дении Крюкова решается на заседании 
президиума.

Однако все это свелось к простой 
формальности.

До заседания президиума выехать па 
место для проверки никто не соизво
лил. На заседании при обсуждении (а 
по-существу и обсуждения-то не было, 
только заслушивали путаное об’ясне- 
ние самого Крюкова, да выступление 
председателя сельсовета Павлова) как 
следует не разобрались и решили «ука
зать и предупредить Крюкова».

После заседания президиума прошло 
уже несколько дней, а и это либераль
ное решение остается лежать в ворохе 
других бумаг у секретаря райисполкома 
тов. Никанорова.

Даже и после обсуждения в этот кол
хоз никто из райисполкома не выехал.

Шутя отделавшись, Крюков здесь же 
дал слово больше ничего подобного себе 
не позволять и заявил, что срочно вы
правит положение с уборкой. Ему охот
но поверили, а уйдя с президиума, 
Крюков снова напивается пьяный и 
едет в колхоз. На второй день тоже не 
работает, опять пьян.

Тем временем в колхозе уже гибнет 
урожай льна и ржи от перестоя. Льна 
убрано только половина. Убирать рожь 
еще не начинали, жнейка стоит, так 
как на ней должен работать член прав
ления Павлов, а ему все «некогда», он 
выехал на пустоши косить сено.

Вслед за тереблечием льна перед 
колхозами стоит одза из важнейших 
задач—подготовка семенных фондов льна. 
Эта задача может быть успешно выполне
на при условии, если колхоз выделит 
под семенпые участки льна абсолютно
чистые от сорняков, ее зараженные гриб
ными болезнями участки льна.

Семена льняных сорняков настолько
приспособлены к льну, что их очень 
трудно отделить не только на веялке, 
триумфе, трещетке, но даже на льняном 
триере и горке ВНИИД. Если же колхоз 
произведет отделение головок льна на 
гребнях, то сорняки легко могут быть 
отделены, так как на гребнях головки 
льна отделяются не расплющиваясь. 
Нерасплющеяные головки после их отде
ления от стеблей пропускаются через веял
ку с ситами в 5 — 6 миллиметров. Семе
на сорных трав льна и различные при
меси мельче семенных коробочек льна и 
поэтому свободно проходят чёфез сито, а 
головки льна, очищенные от сорняков, 
скатываются к концу сита. Затем ча
стые от сорняков льняные головки выти
раются.

При обмолоте головок льна хорошую 
производительность может дать обычная 
молотилка с клеверным приспособлением, 
во рубашка от барабана при этом должна 
быть отставлена дальше, чем при клеве- 
ровытирании, а головки должвы подавать
ся более толстым слоем.

После обмолота семена нужно пропус
тить через веялку и сортировку-трещет- 
ку. Пропустив эти же семена через тре- 
щетку «Бломюриус», льняной триер и горку 
ВНИИЛ, колхоз будет иметь полную гаран
тию, что семенной материал льна будет чист 
от сорняков. Следовательно, чтобы добить
ся идеальной чистоты льносемян, каждо
му колхозу необходимо иметь гребни.

Опыт изготовления деревянных гребней 
в колхозах Зайковского сельсовета „Крас
ное Дойбино“ , „Аврора", „Красное Деж
неве* в 1936 году показал, что это до
ступно каждому колхозу. На производство 
деревянных гребней средний плотник тра
тил 2 — 3 рабочих дня.

ей ] 
5 т
да
[ЦБ1

на демон 
еиег
0Д1

Вр
I6TG6
Ч>У]
ШВс
оту 
каз! 

15|айо]
юта

Гребни представляют собою пластинки 
из сухой березы от 1,5 до 2 саетимет 
ров толщиной, длиной до 40 сантиметров 
укрепленные в один ряд на козелке. Ра 
бочая длина пластинки 20 — 25 сантимет 
ров. Остальная часть, 15 — 20 сантимет 
ров, служит для укрепления гребня 
козелке. Для предотвращения порчи стеб 
лей льна при очесе, верхушки зубьев де 
лаются заостренными и округленными 
поверхность зубьев обрабатывается шкур 
кой или обломками стекла (отшлифовка)

Козлик для укрепления гребней делает 
ся не менее 3 — 4 метров длины, толща 
на бревна должна быть не менее 25 саа 
тиметров. На самом козлике, на середиае 
выдалбливаются сквозные дыры по шири 
не пластинки длиною 35 сантиметров, 
выдолбленных дырах укрепляется от 
до 20 гребневых пластинок на расстоя 
нии одна от другой (в рабочей части)
3,5 — 4 миллиметра. На четырехметровои 
козлике должно быть укреплено пе менее 
4-х гребней—два по краям и два носе 
редине на равных от краев расстояниях.

Работа на гребнях производится с обе
их сторон, на каждый гребень по два че
ловека. Производительность—одна тонна 
соломки за рабочий день на каждого ра
бочего. При работе на гребнях особое вни
мание должно быть обращено на зажимы 
снопа в руках рабочего. Если свои льна бу- 
дет толще 8 — 10 сантиметров, то его будет 
трудно плотно охватить руками при оче
се, а это может привести к массовой пу
таннее. Поэтому при тереблении снопы дм 
последующей работы на гребнях должны ^  
быть не более 8—10 сантиметров. 9и 8Т0  ̂
даст возможность льну быстрее высохнуть 
в поле и предотвратит путанину при оче- вРаз̂  
се льна. ника

Урожай льна в этом году хороший i 
колхозы должны обеспечить хорошую под- такоц 
готовку семенного материала льна к бу
дущему году.

' Кортиков,
старший агроном Лихославльского
райзо.
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Плохой хозяин
Недопустимо медленно убирают уро

жай в сельхозартели «Пролетарка», 
Анцифаровского сельсовета, Лихославль
ского района. Сенокос по существу 
здесь только начинается. Из 105 гек
таров естественных лугов выкошено 
только 25, а клевера 9 гектаров из 27.

Лен и рожь уже несколько дней тре
буют немедленной уборки, но из-за без
деятельности председателя колхоза тов. 
Лесовникова теребление льна и жатва 
ржи не организованы.

Председатель колхоза администрирует, 
нарушает устав сельхозартели. Своим 
знакомым он разрешает косить исполу 
для собственных коров. На возражение

колхозников Лесовников отвечает:
— Я хозяин колхоза, что ючу, то 

делаю.
В результате такого отношения к ро

боте со стороны Лесовникова трудом 
дисциплина в колхозе совершенно 
валена. Наблюдаются массовые прог 
лы. Например, Ефимов Николай без 
решения правления колхоза взял да 
шадь и на несколько дней уехал в гор 
Торжок с сеном.

Неизвестно, почему районные орган* 
зации не принимают мер к зарвавшему
ся председателю. Плохой он хозяин!

ЕВДОКИМОВ.

Вредные „барыши"

В. ЗАЙЦЕВ.

Правление колхоза «Заря мира», Ми- 
хайло-горского сельсовета, Лихославль
ского района, наняло плотников на ре
монт скотного двора за 1700 рублей. 
Кроме этой суммы в договоре указано 
еще 200 рублей на так называемые 
«барыши». Члены правления во главе с 
председателем Гавриловым вместе с 
плотниками эти «барыши» пропивают.

В колхозе совершенно не ремонти

руются колотилки «Эдди» и другие убо
рочные машины. Плохо организован! 
теребление льна, он перестаивает на 
корню. Трудовая дисциплина расшатан!

Обо всех безобразиях хорошо изве
стно в райзо. Сам заведующий райзо 
тов. Белов был здесь, не не принял ни 
каких мер. Когда же в колхозе <3api 
мира» будет наведен порядок?

ИВАНОВ.
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ПЛОХАЯ ПОДГОТОВКА
Близится новый учебный год. 1-го 

|нтября в школах, Рамешковского райо- 
сядут за парты 8.700 учеников. Пре- 

рум райисполкома постановил!—закоа- 
иь ремонт школ 1 августа.
Однако о своем решении президиум, 

левидно, забыл. Он не проверяет, как 
jo выполняется. Между тем болыпин- 
1во из 68 шкод не готовы к учебному 
1ду. В ряде школ дырявые крыши, гни- 
не рамы, побитые стекла, разваленные 
ечи и т. д. В Некрасовской начальной 
®оле провалился пол. Крыша Замыт- 
(ой НСШ требует покраски. Большого 
щонта также требует Диевская шкода, 
роме того, здесь необходимо построить 
»вое здание, чтобы ликвидировать двух- 
иенную работу школы. Но этим делом 
сих пор никто не занимается. Дирек- 

1р НСШ Мешков считает, что ответст- 
внность за ремонт школы и постройку 
ового здания лежит па председателе сель- 
1вета. Он составил смету ремонта и 

" вхад в отпуск. Председатель же сель- 
1вета. Егоров считает, что его это дело 

Ш ’ (вершенно не касается. „У меня—убо- 
ого’ очная, не до ремонта“ ,—рассуждает он.

Совершенно не начат ремонт здания

ают
нас15акумовской, Иваньковской и Заклан 

кои школ.
Плохо обстоит дело с оборудованием, 
ка школ района требуется 900 парт, а 
готовлено только 430.
В Иваньковской школе еще не изготовле- 

о ни одной новой парты и не ремонти- 
уются старые.Директор НСШ Протапевков 
ри этом оправдывается тем, что нет 
(соматериажа, нехватает столяров. Оправ-
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дания необоснованные: лес*есть, а с̂толя
ров можно найти в каждом колхозе.

Мало заботится о подготовке школ к 
учебному году и Рамегаковский райпотреб
союз. Он обязан завезти 45 баков для 
питьевой воды, известь, мел, гвозди, 
фанеру, ведра, кружки и другие хозяй
ственные товары,| необходимые для 
школ. Правление райпотребсоюза давно 
собирается сдел i t ь  эго, но, очевидно, 
не хочет выполнять своего решения. 
Председатель райпотребсоюза Аристархов 
к этому важному делу относится крайне 
безответственно.

Правда, некоторые школы в районе 
при всех трудных обстоятельствах ремон
тируются успешно. Например, Медведи- 
хинская НСШ заканчивает подготовку к 
учебному году. Здесь окрашена крыша, 
сделаны парты, побелены печи и т.д. 
Также хорошо готовится к учебному 
году и Бобровская неполная средняя шко
ла.

По примеру этих передовых школ 
районный отдел народного образования и 
райисполком обязаны организовать под 
готовку к учебному году всех школ, но 
к сожалению, они не делают этого. Заве 
дующий районо Чикичев даже не знает 
сколько школ в районе уже подготови 
лись к учебному году, как идет ремонт 
Этот факт говорит о том, что Чикичев 
неоперативно руководит подготовкой 
школ к учебному году.

Необходимо вмешательство райкома 
партии, который обязан воздействовать 
на райисполком.

В. Орлов.

Под угрозой срыва
На ремонт Волховской неполной сред

ни школы по счете было отпущено 
5 тысяч рублей, а Лихославльский райфо 
ыдал только 500 рублей. На эти деньги 
школе отремонтировали печи, остальной 
емонт задерживается из-за отсутствия 
ввег.
Однако даже эти 500 рублей госбанк

выдал не сразу. Управляющий госбанком 
Кочкин изволил четыре раза заставить 
директора школы Болдырева ходить за 
ними. Ремонт школы под угрозой срыва.

Если райисполком не выдаст необходи
мую сумму денег, то школа к учебному 
году не будет готова.

М. Овчинников.

' Что мешает в
ает- Враги народа, пробравшиеся на от- 

итственные руководящие посты нашего 
ьан-Ц круга, тормозили развитие культуры, 
ш, взваливали массовую политическую ра- 
ipi- оту среди колхозников. Все это сильно 

называлось и в нашем Максатихинском 
1з|аноне, где массовая политическая ра- 

гоя-йота в избах-читальнях почти совер-

работе избача

[) в ценно прекращена.
>вок В избах-читальнях не бывает громких 
шее «ток газет, бездействуют кружки ху

дожественной самодеятельности, стен- 
[flx,piв газеты не выходят. Учеба взро

слых прекратилась. Большинство крас- 
qj  |ых уголков, изб-читален и колхозных 

рлубов не оборудованы, запущены.
Почему же так плохо работают избы- 

вдтальни? Виновен в этом прежде все
го районный отдел народного образова- 
ця. Он не руководит культурно-массо- 

работой. Приведу пример. Инспек- 
политпросветработы П. Миловидов 

недавно в течение двух дней был в на
шей избе-читальне. Он обследовал ее, 
цал некоторые советы, употребив на 

J  это два часа, и тем исчерпалась его по- 
нощь, а остальное время потратил на 
празднование кулацко-поповского празд
ника «казанской божьей матери», пьян
ствовал.

Откровенно говоря, я не нуждаюсь в 
такой «помощи».

Районо подбором работоспособных мо-
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лодых кадров не занимается и даже не 
знает молодых работников. Например, в 
Ключевском сельсовете третий месяц 
работает избачом молодой колхозник, но 
районо ничем не помогает. В нашей 
Кострецкой избе-читальне до меня был 
избачом Алексей Орлов. Он энергичный 
комсомолец, демобилизованный красно
армеец и хотел бы работать, но навы
ков не имел, а помощи от районо не 
видел. Пришлось оставить дело. Избачи 
по два-три месяца не получают зарпла
ту. Некоторые из них из-за этого пере
ходят на другую работу.

На культурно-просветительную рабо
ту избе-читальне требуются средства, 
но зачастую сельсовет не дает их. На
пример, для нашей избы-читальни сме
той сельсовета предусмотрено 800 руб
лей, а до 25 июля отпущено только 
300. Работа из-за этого страдает. Рай
оно и райисполком не принимают ника
ких мер.

У меня сложилось твердое мнение о 
том, что каждый избач сможет правиль
но организовать свою работу при усло
вии, если сельсовет и райисполком бу
дут отпускать необходимые средства 
для работы, если инспектор политпрос
вет работы и районо будут помогать 
нам, организуют политическую и обще
образовательную учебу.

Избач Т. ВЕСЕЛОВ.

Лихославльские школьницы Нина Кениг и Маруся Виноградова хорошо 
отдыхали в пионерском лагере дер. Первитино.

НА СНИМКЕ: Нина (слева) и Маруся в лагере читают книгу.
т о ю  Г. Р Е Ш Е Т О В А .

РАСПУТАТЬ БИ БЛ И О ТЕЧН Ы Е ДЕЛА
Библиотеки в округе работают пло

хо. К тому же их очень мало, особенно 
сельских. Медленно пополняется книж
ный фонд. Зачастую в библиотеке не 
имеется даже самой популярной книги, 
которую хочет прочитать каждый тру
дящийся.

Сейчас в округе имеется только 24 
библиотеки. В них 97.360 книг, в боль
шинстве — брошюры. Это незначитель
ное количество книг совершенно не 
удовлетворяет потребности читателей.

Орудовавшие в органах народного об
разования враги народа, запутывали 
библиотечное дело в округе, тормозили 
подготовку новых квалифицированных 
библиотечных кадров и расширение се
ти сельских и детских библиотек.

Не случаен такой факт, что под ви
дом «отсутствия кадров», враг парода 
Мельников, будучи заведующим окроно, 
не хотел пополнить штат окроно ин
спектором по библиотекам. Инспектора 
не было целый год. От этого еще боль
ше страдала работа библиотек.

Развалена работа библиотеки в кол
хозе имени Сталина, Лихославльского 
района. К тому же здесь похищено 219 
книг. Библиотекарша Маслова обязана 
нести ответственность за это.

До последнего времени совершенно 
неудовлетворительно работала Козлов
ская районная библиотека. Из отпущен
ных в 1938 году 13 тысяч рублей на 
покупку литературы израсходовано 
только 438 рублей. Остальные деньги 
расходуются неизвестно куда.

Эта районная библиотека, как и мно

гие другие, совершенно не работает с 
передвижками. В Козловском районе 
формально числится 23 передвижки, а 
что они делают, об этом никому неизве
стно.

Вся работа библиотекарей превраще
на в механическую раздачу книг. Между 
тем, библиотекарь должен быть пропа
гандистом и агитаторомхболыневистской 
культуры, его деятельность должна 
быть проникнута духом большевистской 
идейности и партийности. Каждый биб
лиотекарь должен быть грамотным и 
политически развитым человеком. Без
условно среди них в округе есть очень 
способные люди, желающие работать, 
но ими никто не руководил. Вот, напри
мер, в селе Ососьях 17 мая открылась 
новая сельская библиотека. Заведывать 
ею стал тов. Зайцев. С этим делом он 
раньше не был знаком, но теперь овла
девает им хорошо.

Ликвидируя последствия вредительст
ва, библиотечный инспектор окроно 
тов. Белевцева и все отделы народного 
образования обязаны развернуть социа
листическое соревнование среди библио
текарей, организовать заочную учебу 
по повышению квалификации библио
течных работников.

Районные отделы народного образова
ния вместе с партийными организация
ми обязаны проверить все кадры биб
лиотекарей, освободить от работы мо
рально разложившихся и неспособных 
работать людей. Необходимо также при
вести в порядок весь книжный фонд.

Б. ПЕТРОВ.

Куйн опассеттых 
эннен и куйн 
опассетах нут

Миэ хувийн муйссан сида айгуа, кон
за кулийсса эвлун школыэ. Силлойн и 
кирьях вäxä кен махто.

Кудйсса Иваечовадла оли вайн какси 
кирьямиэста. Ухта кучуттых Тимо, а 
тойне оли миан буабо.

Муйссан кун ТимодиадŞ сугузу-пуолех 
тули миан иккувналла саномах, чтобы 
милма TäTä туондайс школах оаастумах. 
Школах милма эй ласкиэтту,а буабо опа- 
сты койсса.

Эизимазена вуодена буабо мивла невво 
азойда: аз, буки, веди, глаголи и н. и. 
А тойс вуодена опасти слозимах азойда: 
буки аз ба-ба, веда аз ва-ва, веди он 
во-во и н. и.

Яльгех тада xäH опасти кирьюттамах 
простоилопда азойда, а сийдй зэглавной- 
лойда. Кроме тада заставляйччи лугиэ 
псалтариэ и часословуа, пиди опастуо 
найзусть молитват.

Зентан вайн и тиэдима молитвойда, 
да куда-куйн махтома лугиэ и кирьют- 
туа, а мувда ни мида эмма и тиэдан. 
Найн опассеттых эннен рахваста.

Школыэ кулисса эвлун, опассеттых 
пертилойсса недели—лугух. Учийтела эли 
ученикойсса чередуа мубтен, сиэла хан и 
суйттелиэчи. Дапсийн опастамуа ханелла 
максеттых рублийн кайкеста талвеста.

Туттбзиэ силлойн куласса совсем эй 
опассетту. Октябрьскойх революциях суат 
элиа мейла, кевхилла оли паха и югиэ.

Xyвä и вессела элиачбв кайкелла рах
вахалла нут, советскойн влуастин айгах. 
Нуоризолла и лапсилла варойн строитах 
уввет школат, варуссетах квийгойда, 
тетрадкойда и тойзиэ нужнойлойда опас- 
сунда принадлежностилойда.

Партия и Советской влуасти айян за- 
боттиэчетах школых, учийтелёйх и шкодь- 
никкойх вäx. Луаитах кайки пареммин, 
чтобы xyвä олийс опастуа.

Зентан суврен руадостин ке школьни
ках и учийтелят yxeccä родителбйн ке 
вассатах увтта опассунда вуотта.

Петров Алексей Петрович,
куда Кагрушки, Ивапцевскойда 

куласовиэттуа, Лихославльскойда районуа.

Письмо в редакцию

Куда идут средства от 
страхования

Число трудящихся, коллективно за
страховавших свою жизнь, непрерывно 
растет. Если на 1 января было застра
ховано 6.681 человек, то сейчас за
страховано 12.920 человек. Правда, ес
ли бы активно работали комиссии со
действия, то число застрахованных зна
чительно выросло бы.

Коллективное страхование жизни 
трудящихся служит исключительно для 
помощи трудящимся в случае смерти, 
потери трудоспособности. Например, ес
ли в первом квартале 1938 года собра
но за страхование жизни трудящихся 
91.104 рублей, то в этом же квартале 
государство выплатило по инвалидности 
и смертности 100.850 рублей.

Страховое дело в нашей стране слу
жит в интересах трудящихся. Вот по
чему надо раз’яснить народу значение 
коллективного страхования, чтобы каж
дый трудящийся застраховал свою 
жизнь.

А. ЗОРИН.

//. Г О Р Ш Е Н И Н
Председатель Центрального Совета Осоавиакима СССР

ЗАДАЧИ ОБОРОННОЙ РАБОТЫ НА СЕЛЕ
Трудящиеся СССР внимательно следят 

за международным положением, за дей
ствиями фашистских агрессоров, лихора
дочно развязывающих новую мировую 
войну. Товарищ Сталин сказал: „Нужно 
весь наш народ держать в со
стоянии мобилизационной готов
ности перед лицом опасности 
военного нападения, чтобы ника
кая „случайность" и никакие фо
кусы наших внешних врагов не 
могли застигнуть нас врас
плох...*. Это указание великого вождя 
глубоко воспринято всем советским наро
дом

Большие задачи в деле подготовки 
трудящихся к обороне стоят перед орга
низациями Осоавиахима на селе.

Передовые осоавиахимовские организа
ции построили своими силами тиры, 
регулярно проводят стрелковые занятия, 
подготавливая ворошиловских стрелков и 
тренируя . их. Созданы кавалерийские 
клубы, где колхозная молодежь, под 
руководством опытных товарищей, ранее 
служивших в конно-армейских частях 
Красной Армии, изучает кавалерийское 
дело. Устраиваются тренировки и походы 
I противогазах. Организованно проводится 
подготовка допризывной молодежи на 

[х пунктах. Женщины обучаются

уходу за ранеными, службе Красного 
креста. В ряде мест проводятся строе
вые занятия с выходом в поле.

Первичные организации Осоавиахима, 
толково наладившие оборонную работу, 
справедливо пользуются уважением и авто
ритетом на селе. Но надо прямо сказать, 
что большая часть сельских первичных 
организаций еще работает слабо.

Сейчас проходит замена членских би
летов Осоавиахима. Эго мероприятие по
может навести порядок в организации, 
учет членов, укрепит дисциплину. Вместе 
с тем, замена билетов должна способство
вать общему под‘ему работы Осоавиахима 
на селе.

Часто жалуются, что на селе нет кад
ров для руководства военной работой. Это 
неправильно. В любом селе, в любом кол
хозе есть товарищи, уже служившие в 
Красной Армии, являющиеся бойцами и 
младшими командирами запаса армии. Их 
и нужно в первую очередь об£единить, 
вовлечь в работу Осоавиахима. Первичной 
организации следует собрать имеющихся 
в селе командиров запаса, побеседовать с 
ними и договориться о том, на каком 
участке оборонной работы может быть 
использован тот или иной товарищ.

В занятия по изучению военного дела 
должны быть внесены порядок и дисцип

лина. В малочисленных сельских орга
низациях целесообразно вместо создания 
несколько военных кружков проводить 
общие военные занятия (изучение винтов
ки, стрельба, кавалерийские занятия, за
нятия по ПВХО и т. д.). В больших 
организациях можно создавать отдельные 
стрелковые кружки и команды, клубы 
ворошиловских всадников. Товарище 
сдавших на значок ворошиловского стрел
ка, надо об‘единить в команду вороши 
ловских стрелков, чтобы они постоянно 
тренировались и совершенствовались в 
стрельбе.

Для прохождения строевых занятий 
надо организовать прежде всего комсо
мольцев, молодых бойцов запаса, об‘еди- 
нить их в учебво-строевой взвод, роту и 
периодически проводить занятия с выхо
дом в поле.

В районах, где развито коневодство, 
прежде всего в районах казачества, осо
бенно важно широко развернуть и хоро
шо поставить кавалерийский спорт, под
готовку ворошиловских всадников. Надо, 
чтобы кавалерийские занятия проводи
лись по определенному плану, под руко
водством опытных, служивших в Крас
ной Армии, конников. Надо добиться, 
чтобы в каждой станице, в каждом селе 
был клуб ворошиловских всадников.

Для членов Осоавиахима, работающих 
на тракторах, автомобилях необходимо ор
ганизовать занятия по ознакомлению с 
военным применением этих машин.

Широкий размах должен быть придан 
делу противовоздушной и химической оборо

ны. Если для общестроевых и кавалерий
ских занятий в первую очередь следует 
организовать молодежь и бойцов запаса, 
то противогазовыми тренировками, сдачей 
норм на значок ПВХО надо охватить бо
лее широкие круги населения, в частности 
женщин.

На ряду с подготовкой ворошиловских 
стрелков, ворошиловских всадников, знач
кистов ПВХО, проведением строевых заня
тий и т. п. организации Осоавиахима на 
селе могут и должны провести широкую 
работу по ознакомлению всего населения 
с основами военного дела как пользовать
ся противогазом, винтовкой и т. п.).

Осоавиахим должен вести на селе боль
шую агитационно-пропагандистскую работу 
по вопросам обороны страны. Нужно 
устраивать для трудящихся доклады, 
чтения, беседы о Красной Армии, о Воен
но-Морском флоте, о войнах фашистских 
агрессоров против испанского и китайского 
народов.

Нужно, чтобы вся колхозная деревня 
ознакомилась с замечательной книгой 
тов. Ворошилова «Сталин и Крас
ная Армия». В этой книге ярко расска
зывается о незабываемых героических 
днях гражданской войны, о том как то
варищ Сталин руководил важнейшими 
военными операциями в борьбе против 
объединенных полчищ белогвардейцев и ин
тервентов.

Осоавиахимовским агитаторам и чтецам 
следует читать колхозникам вслух худо
жественные произведения, посвященные 
гражданской войне и обороне страны

(«Чапаев» Д. Фурманова, «Хлеб» А. Тол
стого, «Разгром» А. Фадеева и др.).

С молодежью, с командирами и бойца
ми запаса можно организовать занятия с 
разбором отдельных военных операции, а 
также боев гражданской войны.

Члены Осоавиахима должны знать свою 
родину. Сейчас широко распространены 
также брошюры, как «Наша родина», 
„Одиннадцать союзных республик" и др. 
Опираясь на эти пособия, можно и нуж
но создать при первичных осоавиахимов- 
ских организациях кружки по изучению 
страны советов.

Перед первичными организациями Осо
авиахима на селе большое поле работы. 
Работая под руководством партийных ор
ганизаций, с помощью комсомола, органи
зуя самодеятельность и активность своих 
членов, первичные организации могут 
многое сделать для укрепления оборонной 
мощи нашей родины.

Проводя замену билетов, организации 
Осоавиахима на селе должны организа
ционно окрепнуть, улучшить всю свою 
работу, быстро расти, широко вовлекая 
всех трудящихся в Осоавиахим. Каждая 
первичная организация Осоавиа
хима должна стать массовой 
крепкой организацией советских 
патриотов, повседневно и глубо
ко изучающих военное дело, 
воспитывающихся в духе непри
миримой ненависти ко всем вра
гам народа, в духе беззаветной 
преданности великому делу 
Ленина—Сталина.
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НА ФРОНТАХ В ИСПАНИИ Достойная встреча
На восточном фронте продолжается на

ступление республиканцев. Продвигаясь в 
районе между Мекиненса и Ампоста, рес
публиканцы выбивают мятежников из их 
позиций и преследуют вдоль побережья 
реки Эбро. В течение суток республикан
цы заняли около десяти деревень и ряд 
мелких поселений.

Быстрота наступления вызвала заме
шательство мятежников. Республиканцы, 
настигая группы мятежников, отдален
ные от головных частей армии, берут их 
в плен. Число пленных уже достигло 
трех с половиной тысяч. Кроме того, зах
вачено много военных материалов.

Даже итальянская фашистская печать 
вынуждена признать блестящий успех на

ступления республиканских robck. Фаши
стские газеты отмечают, что реку Эбро

Достойную встречу готовят Всесоюз
ному «Дню железнодорожника» рабочие, 
служащие и инженерно-технические ра-

перешли круизе силы республиканцев.,^ Лихославль. В социа-
Пытаясь кое-как оправдать беспорядочное *
бегство мятежников и интервентов, газе- листическое соревнование включились

все рабочие. В июльском социалистиче- ты невольно признают, что „наступление ско/ обязательстве рабочие па ремонте
республиканских войск встретило актив 
вую поддержку и помощь со стороны на
селения районов, прилегающих к Эбро“ .

На фронте Леванта республиканца ус
пешно обороняют подступы к  Виверу

пути поставили перед собой задачу вы
полнить план досрочно. 27 июля они 
свое обещание выполнили.

Большой под’ем наблюдается среди 
рабочих вагоноремонтного пункта. Куз-

Мятежиики и интервенты атаковали по- нец Яков Граиаткин ежедневно выпол- 
зиции республиканцев, но были бессиль- няет нормы выработки на 230 процен
ты прорвать фронт. Противник оставил тов, слесарь Василиса Васильева — на
на ноле битвы сотни убитых.

(ТАСС).

Военные действия в Китае

230— 245 процентов. Высокую произ
водительность труда показывает маляр 

! Михаил Максимов, выполняя дневные 
нормы свыше, чем на 330 процентов, а 
также электросварщик Алексей Гордеев, 
выполняющий норму на 290 процентов.

В Центральном Китае за, последние дни вым. Для атаки ва Цзюцзян японцы бро- Составитель поездов В. Н. Бочаров вы 
яповское комагдоьаьие сосредоточило глав-! сили девять дивизий. Наступление яион полняет месячные нормы измерителя на 
вый удар ьа участке Цзюцзява. В доли^ских войск ироводидоеь при содействии 130 процентов.
ну реки «Янцзы были переброшены огром
ные нодьренлевия с других фронтов.

Последние пять дней японцы подверга
ли Цзюцзяь многократным и ожесточен
ным бомбардировкам с воздуха и с кораб
лей, стоящих на реке. 26 июля положе
ние у ЦзюцзяЕа стало наиболее серьез-

значительного количества механизирован Б отличное̂  состояние привели стре- 
б ы х  и  кавалерийских частей. Китайские точное хозяйство стрелочники поста 
войска, .обороняющие Цзюцзян, оказывают Ns 2 тт. Екимов, Брюханцов, Смирнов и 
японцам решительное сопротивление. По Малышев. Смотровая комиссия вынесла 
последним сообщениям, бои идут в горо- им благодарность, которая приказом на
ле . чальника станции внесена и трудовой

(ТАСС).

Удачная тактика республиканских войск
ПАРИЖ, 27 июля. Корреспондент 

агентства Эспанья, находящийся на во-
тежников, отдаленные от головных ча-

список каждого.
Хорошо работают и рабочие службы 

движения, пути и другие. 26 июля план 
измерителя по транзиту станция вы
полнила на 181 проц. К «Дню желез
нодорожника» здание вокзала празднич-

стей армии, берут их в плен. Число 110 украшается плакатами, лозунгами,
сточном фронте, сообщает, что респуб- пленных уже достигло трех с полови- гирляндами цветов и зелени.
ликанские войска, ломая сопротивление 
противника, продолжают углублять свое 
наступление. Корреспондент указывает, 
что республиканцы на восточном фрон
те применяют особую тактику. Смысл 
этой тактики в том, чтобы, не замедляя 
наступления, обойти пункты наибольше
го сопротивления противника и затем, 
окружив его, окончательно уничтожить 
эти пункты.

Корреспондент отмечает, что быстро
та операций республиканских войск 
вызвала замешательство противника. 
Республиканцы, настигая группы мя-

нои тысяч человек.
БАРСЕЛОНА, 27 июля. Недавно на 

сторону республиканской Испании пере
шел итальянский летчик вместе с пило-

ЗИСИУРСИЯ ПО НАНАЛУ  
МОСИВА-ВОЛГА

28 июля вернулись из экскурсии потируемым им самолетом. На допросе в каналу Мо(ЖБа _  В(ш,а зав"  ™-e 
Валенсии в присутствии депутатов кор- производством трикотажных артелей на-
тесов (парламента) итальянский летчик шего окруГа

В Москве они пробыли 5 дней. За этозаявил: «Теперь я нахожусь на дей
ствительно испанской стороне и считаю 
своим долгом сказать перед всем миром 
о справедливости вашей борьбы и о том, 
что республиканцы имеют глубокие ос
нования защищать своей кровью нацио
нальную независимость Испании».

П ом о щ ь р е с п у б л и к а н с к о й  И спа н ии
НЬЮ-ЙОРК, 26 июля. По инициативе ; чение трех дней было собрано 25 тысяч

Северо-американского комитета помощи 
испанской демократии и Бюро медицин
ской помощи в настоящее время в США 
происходит сбор средств на покупку 
продуктов питания, одежды и медика
ментов для посылки их на специальном 
пароходе героическому испанскому наро
ду. Пароход предполагают послать в 
начале сентября. Кампания за отправку 
такого парохода республиканской Испа
нии началась в июне этого года много
людным митингом, на котором присут
ствовали представители героического 
испанского народа. Здесь же, на митин

долларов на покупку молока испанским 
детям.

Северо - американский комитет помо
щи испанской демократии и Бюро ме
дицинской помощи испанской демокра
тии уже послали республиканской Ис
пании медикаменты, предметы питания 
и т. д. на сумму 464.621 долларов, а 
также организовали в республиканской 
Испании 10 домов для детей и 9 госпи
талей.

Кроме того, Северо-американский ко
митет за время своего двухлетнего су
ществования послал еще разною рода

ге, было собрано 20 тысяч долларов, товаров для нужд республиканской Ис~ 
На прошлой неделе в Нью-Йорке в те-1 пании на сумму 330.400 долларов.

П о л о ж е н и е  в Ч ехо сл о ва кии

время экскурсанты посетили Москов
скую трикотажную фабрику «Заря Во
стока», а также ряд крупных артелей, 
где ознакомились с работой лучших 
стахановцев и с планированием произ
водства. Затем экскурсанты посетили 
мавзолей В. И. Ленина, Исторический 
музей, парк культуры и отдыха имени 
Горького, музей В. И. Ленипа, метро.

В экскурсии участвовало 25 человек.

о г р о м н ы й  и н т е р е с  к  с о в е т с к о й  к у л ь т у р е

В ЧЕХОСЛОВАКИИ
Беседа с секретарем чехословацкого Общества культурной и 

экономической связи с СССР г. Борек
ЛЕНИНГРАД, 27 июля. В Ленинград 

прибыл секретарь чехословацкого Об
щества культурной и экономической 
связи с СССР редактор ежемесячною 
журнала «Прага— Москва» г-н Борек.

В беседе с корреспондентом ТАСС го
сподин Борек сообщил:

— За последнее время значительно 
усилилась культурная связь между 
СССР и Чехословакией. Это прежде все
го выражается в обмене научной и ху
дожественной литературой, в переводе 
произведений советских писателей на 
чехословацкий язык. Особой популяр
ностью в Чехословакии пользуются ро
ман Алексея Толстого «Хлеб» и «Тихий 
Дон» Шолохова. В настоящее время я 
закончил перевод ГУ части этой книги. 
Чехословацкая общественность прояв
ляет огромный интерес к советской 
драматургии, музыке и кино. «Гибель 
эскадры» Корнейчука, опера Дзержин
ского «Тихий Дон» и кинофильмы «Бе

леет парус одинокий» и «Профессо 
Полежаев» («Депутат Балтики») 
шли у пас с большим успехом. В 
бенности чехословацкий парод увлекав 
оборонная и революционная тематщ 
советских кинофильмов. Показ их по] 
нимает дух патриотизма нашего народ, 
что особенно важно в связи с пережи 
ваемым нашей страной моментом.

Прекрасно посещалась недавно за] 
рывшаяся в Праге выставка советскоя 
фотоискусства. Теперь эта выставка б; 
дет показана в некоторых других горо 
дах Чехословакии.

В плане дальнейшего укреплен? 
культурной связи с СССР нами подия 
вопрос об устройстве в Чехословаки 
двух новых советских выставок.

Мы в свою очередь также намерен] 
организовать в СССР выставку.

Г-н Борек из Ленинграда выедет 
другие города Советского Союза.

ПОДГОТОВКА К ВСЕСОЮЗНОЙ ПЕРЕПИСИ НАСЕЛЕНИЯ
Начальник Центрального Управления 

Народно-Хозяйственного Учета при Гос 
плане СССР товарищ Саутин издал при
каз о подготовке к Всесоюзной переписи 
населения, утвержденный Совнаркомом 
ССОР.

Приказом установлена продолжительность 
работы лиц, привлекаемых к проведению 
Всесоюзной переписи населения 1939 
года.

С 12 по 16 января счетчики обязаны 
обойти все помещения своего участка и 
предупредить население о предстоящей 
переписи.
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В сельских местностях переписные 
делы должны быть организованы с таки 
расчетом, чтобы они, как правило, cobdi 
дали с районом деятельности участковь!^ 
инспекторов народно-хозяйственного учет|инс 

В городах переписные отделы должв1к>> 
об‘едивять в среднем восемь инструкто |е j
ских участков. ,ех

В Москве, в республиканских и обд 1Д 
ствых центрах должны быть организован ф0Я 
краткосрочные курсы для руководя  ̂ (ает 
работников переписи и проверка их зш , в 
ний по вопросам переписи. в g(

; арод
II С)

Полет над Карским морем
Ве.

К О Р О Т К О  
О Р А З Н О М

Сильный град 
в Максатихе

24 июля в Максатихинском районе в 
течение 15 минут шел сильный град, ко
торый причинил ущерб урожаю. На неко
торых колхозных полях градом частич
но побило рожь, ячмень, овес и другие 
культуры.

26 июля летчик полярной авиации 
тов. Николаев, производя ледовую раз
ведку, совершил на двухмоторном гид
росамолете «СССР Н-237» полет над 
Карским морем.

Тов. Николаев летел по маршруту —

щав
юле

устье реки Таймыра — остров Русски 
— мыс Неупокоева —  мыс Челюскин 
Отсюда он возвратился к устью рею »сел 
Таймыра, где благополучно посадил гид ите 
росамолет на воду.

ПЛОВУЧИЙ ДЕТСКИЙ ЛАГЕРЬ
В очередной рейс из Горького вышел 

пловучий дом отдыха московского воен
ного округа — пароход «Клим Вороши
лов». В путешествие по Волге и Каме 
отправились 165 детей командиров и 
политработников.

За время рейса, который продлится

три недели, ребята побывают в круп 
нейших волжских городах. В Ульянов 
ске они посетят музей Ленина. В живо м J 
писных местах будут устроены пионе 
ские костры.

(ТАСС).

НА ОТДЫХ В „ А РТ ЕК “

Заседавший 26 июля узкий состав 
чехословацкого правительства утвердил 
окончательно проект „кодекса националь
ностей* и законопроекты «о языках» и 
„реформе административного управления14. 
Все эти три документа составят прог
рамму правительства при переговорах с 
су дето-немецкой и другими партиями.

В „кодексе национальностей* повторяет
ся записанный в чехословацкой консти
туции пункт о равноправии перед зако
ном всех граждан республики вне зави
симости от расовой и национальной при
надлежности. Особенно важным является 
пункт, запрещающий под страхом сурово
го наказания преследование ва принад
лежность к той или иной национально
сти.

Кодекс устанавливает пропорциональ
ность состава служащих государственного I 
аппарата но национальному признаку,!

согласно чему в составе государственного 
аппарата Чехословакии должно быть 
23 процента лиц немецкой национально
сти. Выборы в законодательные учрежде
ния республики и местные самоуправле. 
ния также проводятся пропорционально 
количеству льц данной национальности.

Законопроект „о языках* подтверждает, 
что чехословацкий язык является офи
циальным государственным языком рес
публики, одновременно он обеспечивает 
за каждой национальностью право поль
зования родным языком при обращении 
во все государственные учреждения, кото
рые, в свою очередь, обязаны отвечать 
на языке данной национальности.

Все эти документы переданы руковод 
ству генлейвовской нартви. Переговоры 
начнутся в ближайшие дни.

Пятидетковское сельпо Рамешковского 
района организовало развозную торговлю. 
Повозка с товарами и продуктами приез
жает на ноля уборки. Колхозники очень 
довольны такой торговлей, создающей боль
шие удобства для них.

В лучшую детскую здравницу „Артек44 
на-двях выехали 9 пиоверов-школьников 
из Вышневолоцкого, Великолукского, Овини 
щенского, Оленивского, Опочецкого и 
других районов нашей области. Среди них

отличник Сандовской средней школ 
Коля Марков, отличница Калязинско И0 
средней школы Сусанна Суслова, восш ораз 
танвики детских домов и др. В „Артеке II не 
пионеры пробудут 40 дней. (ОблТАСС).

Л и т е р а т у р а  для а ги т а то р о в  и 
п р о п а га н д и с то в *)

РОСТ УЧАЩИХСЯ МУЗЫКАЛЬНЫХ 
И ТЕАТРАЛЬНЫХ ШКОЛ

КАЛИ НИН. Театральные и музы
кально учебные заведения в этом году 
значительно расширяют контингент уча
щихся. В театральном училище количе
ство студентов с 85 доводится до 120, 
в музыкальном—число учащихся увеличи
вается на 40 человек 

Значительно расширяется детское отде
ление музыкально! школы. Количество 
учащихся здесь возрастет до 262 детей.

(ТАСС).

НОВАЯ БОМБАРДИРОВКА АНГЛИЙСКОГО ПАРОХОДА
ЛОНДОН, 27 июля. По сообщению 

агентства Рейтер, 26 июля ночью ан
глийский пароход «Бельвин», находив
шийся в порту Гандиа (к югу от Вален
сии), снова подвергся бомбардировке са
молетами мятежников. Из семи сбро

шенных бомб две попали в цель. Паро
ход «Бельвин» затонул. Это —  пятое 
нападение на пароход «Бельвин» за по
следние три дня. «Бельвин» прибыл в 
Гандию с грузом.

Р АД И О ТЕЛЕФ О Н  ДЛЯ ЛЕТЧИ КО В
Английская печать сообщает, что в Ва

шингтоне (США) запатентовано секретное 
изобретение, называемое „говорящим ворот
ничком44 для летчиков Этот „говорящий 
воротничок44, облегающий шею пилота, да
ет ему возможность сноситься с землей 
или с другими самолетами по радиотеле- 
фопу, не снимая рук с рулей управления 
самолета.

„Микрофон-воротничок", плотно приле
гающий к горлу летчика, улавливает ко
лебания голосовых связок летчика и пре
вращает их в радиоволны. Волны прини
маются на земле или на другом самолете.

Новый микрофон вошел в стандартное 
оборудование военных самолетов.

РЕКОРДНАЯ ВЫРАБОТКА 
ТЕРЕБИЛЬЩИКА БУСАЕВА

ТОРЖОК. Теребильщик Владонинской 
МТС тов. Федор Бусаев, тракторист тов.Ии- 
колай Глазков 23 июля показали рекорд
ную выработку на тереблении льна. На 
полях колхоза «Красный Маяк», Климов- 
ского сельсовета, на теребилке ВНИИ! 
они вытеребили за день 10,31 гектара 
льна.

В президиуме облисполкома.

(ТАСС).

ДОЛГОСРОЧНЫЙ 
КРЕД И Т КОЛХОЗАМ и 

КОЛХОЗНИКАМ
Президиум облисполкома утвердил план 

долгосрочных кредитов колхозам и колхоз
никам области на 1938 год в сумме 
23 505 тысяч рублей. Наиболее крупные 
суммы кредитов президиумом утверждены 
на приобретение, племенного скота — 1.578 
тысяч рублей, строительство и механи 
зацию животноводческих ферм—2.300 ты
сяч, на покупку минеральных удобрений 
— 5 530 тысяч рублей (ОблТАСС).

К ТЕМЕ 1
«Правда» от 2 июля — передовая: 

Народный заем. Постановление СНК 
СССР — 0 выпуске Государственного 
Займа Третьей Пятилетки. Статья 
А. Зверева: Займы в СССР.

«Большевик» N° 13 за 1938 год — 
передовая: Займы Советского Союза. 
Статья А. Зверева: Бюджет советского 
государства.

К ТЕМЕ 2
«Правда» от 15 июня —  передовая: 

Замечательная победа сталинского блока 
коммунистов и беспартийных.

«Правда» от 23 июня — передовая: 
Накануне всенародного праздника.

«Правда» от 24 июня — передовая: 
Торжество ленинско-сталинской нацио
нальной политики.

Статья Н. Шверника: От патриар
хальщины к социализму.

«Правда» от 25 июня— статья И. Хох
лова: Российская федерация.

«Правда» от 28 июня — передовая: 
Грандиозная демонстрация советского 
патриотизма.

«Правда» от 29 июня —  сообщения 
Центральных избирательных комиссий 
РСФСР и Украины.

К ТЕМЕ 3
Й. В. Сталин — 0 проекте Конститу

ции Союза ССР. Доклад на Чрезвычай
ном VIII всесоюзном с’езде советов 25 
ноября 1936 г. Партиздат ЦК ВКП(б). 
1937 год.

И. В. Сталин —  Речь на предвыбор
ном собрании избирателей Сталинского
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*) Литература эта указывается к те
мам бесед, опубликованпым во вчераш
нем номере «Карельской правды» (см. 
стр. 2-ю вчерашнего №).

избирательного округа гор. Москвы 
декабря 1937 года в Большом театр«|Р°из 
Партиздат ЦК ВКП(б). 1937 год.

A. А. Жданов — Ленинские пред|°Циа 
начертания воплощены в жизнь. Парт 
издат ЦК ВКП(б). 1938 год.

Н. И. Ежов — Речь на собрании мя̂ РУ1 
бирателей Горьковского-Ленинского o feT 
руга в Горьком. Партиздат ЦК ВКП(
1937 год.

Рассказы старых рабочих Закавказье1ЬI 
о великом Сталине. «Молодая гвардия) 
1937 год.

К ТЕМЕ 4
И. В. Сталин — Речь на совещанщ if 

передовых комбайнеров и комбайнере?, 
Партиздат ЦК ВКП(б). 1937 год.

«Правда» от 25 июня —  передовая: 
Отлично провести уборку урожая.

«Правда» от 24 июня —  Постанови- 
ние Совета Народных Комиссаров Союза 
ССР об уборке урожая 1938 года.

К ТЕМЕ 5
«Правда» от 30 ноября 1937 года - 

Постановление СНК СССР о програхи 
производства промышленности и о рабо
те железных дорог на 1938 год и на 
первый квартал 1938 года.

B. М. Молотов —  Уроки вредитель
ства, диверсии и шпионажа японо-но- 
мецко-троцкистских агентов. Партиздат 
ЦК ВКП(б). 1937 год.

«Правда» от 2 июня — Заседание 
Совета Народных Комиссаров Союза 
ССР. Передовая: Социалистическое хо
зяйство идет к новым победам.
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